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über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Weisenau 

 

am 07.12.2011 
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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Kehrein, Ralf     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Bürmann, Peter     

Claus, Michael     

Ehrlich, Christel     

Gebhardt, Sylke Karin     

Herrgen, Heribert     

Jürschik, Jan     

Kunkel, Marianne     

Rövekamp, Werner     

Viering, Christian     

Werner, Hansi jun.   (Urkundsperson) 

Wöhrlin, Annette   (Urkundsperson) 

 

 

- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 

 

Egner, Herbert     

 

 

- Schriftführung 

 

Mohr, Hans-Willi     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Plum, Martin     

Schmidt, Winfried     
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Tagesordnung 
 

 

a) öffentlich 

 

17. Aufruf zur Teilnahme an den Montagsdemonstrationen im Frankfurter 

Flughafen 

 

18. Resolution: Für eine bürgernahe Verwaltung - Für eine arbeitsfähige 

Vertretung von Weisenau 

 

Anträge 

 

1. Wormser Straße / Bereich Mönchstraße (SPD) 

 

2. Änderung Fahrbahnrichtung (SPD) 

 

3. Bodenmarkierung A60 Auf- und Abfahrten (CDU) 

 

4. Taubengitter Autobahnbrücke (CDU) 

 

Anfragen 

 

5. Kommunaler Sitzungsdienst (CDU) 

 

6. Bürgersteige "Auf dem Stielchen" (CDU) 

 

7. Winterdienst in Weisenau (CDU) 

 

8. Sachstandsberichte 

 8.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1540/2011 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Weisenau 

 8.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1484/2011 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Weisenau 

 8.3. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1026/2011 SPD, Mainz-Weisenau 

 8.4. Sachstandsbericht zu Antrag 1486/2011 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Weisenau 

 8.5. Sachstandsbericht zu Antrag 1798/2011 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Weisenau 

 8.6. Antwort zur Anfrage Nr. 1804/2011 ödp, Absicherung der Querung des  

Fuß-/Radweges bei der Chana-Khan-Straße 

 8.7. Antwort zur Anfrage Nr. 1806/2011 SPD, Info für Rettungsdienste 

 

9. Mitteilungen und Verschiedenes 

 9.1. Einwohnerversammlung 

 9.2. Weihnachtsbaum auf dem Tanzplatz 
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10. HQL-Austausch 

 

11. Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 

 

12. Einwohnerfragestunde 
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b) nicht öffentlich 

 

13. Straßenbenennung "W 100" (Antrag SPD) 

 

14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

15. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

16. Stadtteilmittel 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Weisenau 

mit der Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Der Ortsbeirat ist einstimmig damit einverstanden, die Tagesordnung um die 

Punkte  

17. Aufruf zur Teilnahme an den Montagsdemonstrationen im 

 Frankfurter Flughafen u n d 

18. Resolution: Für eine bürgernahe Verwaltung - Für eine arbeitsfähige 

 Vertretung von Weisenau“  

zu erweitern und die beiden Punkte vor den Anträgen  zu behandeln. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 

 

 

Punkt 17 Aufruf zur Teilnahme an den Montagsdemonstrationen im 

Frankfurter Flughafen 

 

Einvernehmlich verabschieden die Ortsbeiratsmitglieder den als Anlage 

beigefügten und im letzten Absatz ergänzten Aufruf aller im Ortsbeirat vertretenen 

Parteien.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 18 Resolution: Für eine bürgernahe Verwaltung - Für eine arbeitsfähige 

Vertretung von Weisenau 

 

Während Herr Viering von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN die Auffassung vertritt, dass im 

Hinblick auf den geplanten Beitritt zum ‚Kommunalen Entschuldungsfond’ in 

Zukunft möglicherweise auf die ein oder andere Annehmlichkeit verzichtet werden 

müsste, sind die übrigen Ortsbeiratsmitglieder der Auffassung, dass hier an der 

falschen Stelle gespart wird. 

 

Man sei grundsätzlich bereit, Einsparungen mitzutragen, jedoch nur auf der 

Grundlage konkreter Zahlen und Fakten und in zumutbarem Umfang - besonders 

im Hinblick auf eine bürgernahe Verwaltung und in Bezug auf eine funktionierende 

Arbeitsfähigkeit der gewählten Ortsbeiräte. 

                                                                                                                                      

Bei einer Enthaltung stimmt der Ortsbeirat der als Anlage beigefügten Resolution 

einstimmig zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Anträge                                                     

 

 

 

Punkt 1 Wormser Straße / Bereich Mönchstraße (SPD) 

Vorlage: 2137/2011 

 

Herr Werner begründet für die SPD den Antrag gemäß der Vorlage und regt eine 

Behandlung in der nächsten Sitzung der Verkehrskommission an. 

 

Der Ortsbeirat erwartet keine Antwort der Verwaltung und wird sich mit dem 

Thema bei der nächsten Sitzung der Verkehrskommission mit Vertretern der 

Verwaltung vor Ort befassen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 2 Änderung Fahrbahnrichtung (SPD) 
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Vorlage: 2138/2011 

 

Herr Bürmann begründet für die SPD den Antrag gemäß der Vorlage und schlägt 

ebenfalls eine Behandlung in der nächsten Sitzung der Verkehrskommission vor. 
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Herr Herrgen erinnert an die Stellungnahme der Verwaltung vom 25.10.2011, 

DS Nr. 1762/2011, zum Antrag Nr.  1026/2011 der SPD, in der mitgeteilt wird, dass die 

Verwaltung nicht beabsichtigt, die Einbahnführung in der Straße An der Turnhalle 

und Viktoriastraße zu ändern. 

 

Frau Wöhrlin weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass es auch durch 

Falschparker in diesem Bereich zu gefährlichen Verkehrssituationen kommt. 

 

Herr Viering regt an, das Verkehrsüberwachungsamt hier um entsprechende 

Kontrollen zu bitten. 

                                                                                                                                      

Nach kurzer weiterer Aussprache beschließen die Ortsbeiratsmitglieder bei einer 

Enthaltung einstimmig, sich noch einmal bei der nächsten Verkehrskommission vor 

Ort mit dem Thema zu befassen. 

 

Eine Vorab-Antwort der Verwaltung zu diesem Thema wird nicht erwartet, jedoch 

das Verkehrsüberwachungsamt um entsprechende Kontrollen gebeten. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 3 Bodenmarkierung A60 Auf- und Abfahrten (CDU) 

Vorlage: 2139/2011 

 

Herr Herrgen begründet den Antrag der CDU gemäß der Vorlage. 

 

Frau Gebhardt hält den Antrag für nicht notwendig und erinnert an die Sitzung des 

Ortsbeirates vom 19.10.2011, bei der unter Punkt 14 ‚Fragen und Anregungen aus 

der Mitte des Ortsbeirates’ bereits auf diese Problematik hingewiesen wurde. Sie 

schlägt vor, die Verwaltung noch einmal an die Durchführung der geforderten 

Maßnahmen zu erinnern. 

                                                                                                                                      

Nach kurzer weiterer Aussprache wird der Antrag zurückgestellt und die 

Verwaltung gebeten, sich dem Anliegen anzunehmen. 

 

Die CDU-Fraktion behält sich vor, den Antrag in der Januar-Sitzung am 18.01.2012 

erneut einzubringen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 4 Taubengitter Autobahnbrücke (CDU) 

Vorlage: 2140/2011 

 

Der Antrag der CDU wird von Herrn Herrgen begründet mit der Bitte an die 

Verwaltung, wenigstens über die Bürgersteige entsprechende Taubengitter 

anzubringen.  

                                                                                                                                      

Ohne weitere Diskussion wird der Antrag einstimmig befürwortet. 
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Anfragen                                                     

 

 

 

Punkt 5 Kommunaler Sitzungsdienst (CDU) 

Vorlage: 2141/2011 

 

Unter Hinweis auf die verabschiedete Resolution in gleicher Angelegenheit 

nehmen die Ortsbeiratsmitglieder von der Anfrage und der Antwort der 

Verwaltung Kenntnis. 

 

Die anfragestellende Fraktion behält sich vor, zu diesem Thema in der nächsten 

Sitzung am 18.01.2012 eine Stellungnahme abzugeben. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 6 Bürgersteige "Auf dem Stielchen" (CDU) 

Vorlage: 2142/2011 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von der Anfrage und der Stellungnahme der 

Verwaltung vom 06.12.2011 Kenntnis und bedanken sich bei der Verwaltung, dass 

mit einem geringen finanziellen Aufwand viele Verbesserungen und Erneuerungen 

von Verkehrsflächen durchgeführt werden konnten. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7 Winterdienst in Weisenau (CDU) 

Vorlage: 2143/2011 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von der Anfrage und der Stellungnahme der 

Verwaltung vom 30.11.2011 Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 8 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 8.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1540/2011 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Weisenau; 

hier: Beseitigung eines Reifenlagers 

Vorlage: 2031/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 17.11.2011 zur 

Kenntnis und wird auf Anregung von Herrn Rövekamp die Angelegenheit weiter im 

Auge behalten, da das Reifenlager noch nicht beseitigt wurde.  
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Punkt 8.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1484/2011 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Weisenau; 

hier: Lärmschutzwand A60 

Vorlage: 2065/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 28.11.2011 zur 

Kenntnis. 
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Punkt 8.3 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1026/2011 SPD, Mainz-Weisenau 

hier: Verkehrssituation Bleichstraße/An der Turnhalle 

Vorlage: 1762/2011 

 

Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 25.10.2011 nimmt der Ortsbeirat 

Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 8.4 Sachstandsbericht zu Antrag 1486/2011 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Weisenau; 

hier: Fluglärmmessstation in Weisenau 

Vorlage: 2062/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 28.11.2011 zur 

Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 8.5 Sachstandsbericht zu Antrag 1798/2011 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Weisenau; 

hier: Fertigstellung und Beleuchtung für Chana-Kahn-Straße 

Vorlage: 2047/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 23.11.2011 zur 

Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 8.6 Antwort zur Anfrage Nr. 1804/2011 ödp, Absicherung der Querung 

des 

Fuß-/Radweges bei der Chana-Khan-Straße 

 

Von der Stellungnahme der Verwaltung vom 28.11.2011 nimmt der Ortsbeirat 

Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 8.7 Antwort zur Anfrage Nr. 1806/2011 SPD, Info für Rettungsdienste 

 

Von der Stellungnahme der Verwaltung vom 27.10.2011 nimmt der Ortsbeirat 

Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     



   13 

Punkt 9.1 Einwohnerversammlung 

 

Herr Ortsvorsteher Kehrein weist auf die Veranstaltung zum Thema Fluglärm am 

13.12.2011 um 18.00 Uhr im Gutenberg-Saal in der Rheingoldhalle hin.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 9.2 Weihnachtsbaum auf dem Tanzplatz 

 

Herr Ortsvorsteher Kehrein bedankt sich im Namen des Ortsbeirates bei den 

Sponsoren (Firma Meinhardt und Firma Elektro-Hafner) für den Baum und die 

Beleuchtung. 
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Punkt 10 HQL-Austausch 

Vorlage: 1950/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt zur Kenntnis, dass der Austausch aller mit 

Quecksilberdampflampen betriebenen Leuchten durch die entsprechenden 

Leuchtenmodelle erfolgt. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 11 Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 

 

Aus den Reihen des Ortsbeirates werden folgende Hinweise und Anregungen 

vorgetragen: 

 

1. Die Lampen Nr. 15, 20, 30 und 35 im „Radweg“ sind erheblich verschmutzt und 

teilweise beschädigt. Dies gilt ebenso für die Lampen Nr. 5 und 10 an dem Weg 

am  

kath. Gemeindehaus zwischen der Straße Im Leimen und der Heinrich-Schrohe-

Straße 
 

Weiterhin ist ein Scheinwerfer, der die kath. Kirche anstrahlt, schon seit mehr als 

sechs Wochen ausgefallen. 

 

2. Die angebrachten Reflektoren zur besseren Kennzeichnung der neuen 

Glaswand an der 

Fußgänger- und Radfahrerbrücke über die A 60 zum Großberg sind zu klein und 

müssen 

durch größere ersetzt werden, um besonders bei Dunkelheit von den 

Radfahrerinnen 

und Radfahrern erkannt zu werden. 

 

3. Der Bürgersteig im Bereich der Alexander-Diehl-Straße 1 ist auf der Seite zum 

Bettelpfad 

mit nassem Laub stark verschmutzt und kann von Fußgängerinnen und 

Fußgängern nicht 

mehr genutzt werden. Auch ist zu vermuten, dass im Winter der Räum- und 

Streupflicht 

dort nicht nachgekommen wird. 

 

4. In der Herrentoilette auf dem alten Friedhof sollte wieder eine Birne, möglichst 

eine 

Sparleuchte, installiert und eine neue WC-Brille angebracht werden. 

 

5. Die Ampelschaltung im Kreuzungsbereich Heiligkreuzweg / Göttelmannstraße 

sollte 

dahingehend überprüft werden, dass die Ampelphasen für die Autofahrerinnen 

und 

Autofahrer so geschaltet werden, dass ein Umspringen auf Grün erst erfolgt, 

wenn 
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die andere Ampel bereits für kurze Zeit auf Rot geschaltet hat. Zurzeit gibt es 

„Beinahe-Zusammenstöße“, da die einen Fahrzeuge noch nicht stehen, aber 

der Gegenverkehr schon losfährt. Außerdem sollte die Fußgängerampel an der 

Göttelmannstraße (Überweg von der Bank zur ehem. Handwerkskammer) so 

geschaltet 

werden, dass die Fußgängerinnen und Fußgänger und vor allem die vielen 

Schulkinder 

ausreichend Zeit haben, diesen Bereich zu überqueren. 

 

6. In der Wormser Straße (Höhe Tankstelle) in Richtung Tanzplatz wird verstärkt der 

Gehweg (kein Fahrradweg vorhanden) auf der Häuserseite von 

Zweiradfahrerinnen 

und -fahrern benutzt, so dass es immer wieder zu gefährlichen 

Verkehrssituationen 

mit Fußgängerinnen und Fußgängern kommt. 
 

Die Verwaltung wird gebeten, Kontrollen durchführen und über Lösungen 

nachzudenken. 
 

Der Vorsitzende teilt mit, dass er sich in dieser Angelegenheit auch mit dem  

Bezirksdienstbeamten der Polizei in Verbindung setzen wird. 
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7. Durch parkende Fahrzeuge im Grenzweg gegenüber der Einmündung der 

Straße 

Am Fort Weisenau kommt es immer wieder zu gefährlichen Verkehrssituationen 

beim Rechtsabbiegen von der Straße Am Fort Weisenau in den Grenzweg. 

Hierbei sei es auch schon zu Blechschäden gekommen. 
 

Die Verwaltung wird um Prüfung gebeten, ob das Halteverbotsschild 

zurückgesetzt 

werden kann, damit der Eckbereich nicht mehr zugeparkt wird und ein 

gefahrloses 

Abbiegen möglich ist. Sollte dies nicht möglich sein, wird die Verwaltung 

gebeten, 

sich mit dem Ortsvorsteher in Verbindung zu setzen mit dem Ziel, dieses Thema 

bei der 

nächsten Sitzung der Verkehrskommission vor Ort zu besprechen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 12 Einwohnerfragestunde 

 

Von den anwesenden Bürgerinnen und Bürgern werden keine Fragen gestellt.  

                                                                                                                                      

 

 

Ende der Sitzung: 19:45 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Ralf Kehrein gez. Hans-Willi Mohr 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

 

 

 

 

gez. Hansi Werner gez. Annette Wöhrlin 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 
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